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Que vivimos en una isla paradisiaca, en com-
paración con la situación que viven en otros mu-
nicipios vecinos de la Comunidad de Madrid por 
no ir más lejos, no hace falta incidir en ello, no 
creo que nadie sensato pueda rebatirlo, quizás 
por ello algunas cosas que en otros municipios 
pasarían desapercibidas, aquí, en Villaviciosa de 
Odón, se hacen notar de manera desagradable 
y peligrosa.

Y me estoy refiriendo a esos usuarios de 
vehículos de dos y cuatro ruedas, de grandes 
cilindradas, conducidos casi todos por jóvenes 
que liberados de la influencia de los padres, eso 
espero, y con una buena cartera, alimentan su ne-
cesisdad de adrenalina a base de ensordecernos 
con el ruido ilegal de sus motores de explosión, 
y tener que aguantar sus velocidades excesivas 
que originararán, tarde o temprano, una desgra-
cia irreversible.

Algo deben aportar nuestras autoridades 
para poner coto a estos energúmenos, que por-
que poseen una buena cartera,  de sus padres, se 
piensan que pueden abusar sin límite, y que las 

leyes no se han echo para ellos-
En las urbanizaciones se les escucha por las 

noches dándole caña a los aceleradores, algo 
tenemos que hacer, antes de que se produzca 
alguna tragedia.

Estoy con amigos cenando en una terraza y 
de pronto pasan varios ruidos ensordecedores 
que me dan el susto, además de una sensación 
en mi cerebro muy desagradable, y es cuando 
más hecho de menos a la policía municipal, que 
presto anda imponiendo multas por exceso de 
velocidad ante situaciones que no representan 
ningún peligro, pero que deben  tener algún tipo 
de beneficio para las arcas municipales, y espero 
que no, para los denunciantes.

Estamos en verano y pese a que los estudian-
tes deben estar casi todos de vacaciones, esas 
infernales máquinas de ruido y velocidad siguen  
circulando por nuestras calles y avenidas.

Nuestras autoridades municipales deben to-
mar soluciones para evitar este grave problema 
y poder disfrutar de este maravilloso pueblo •

Fdo: Roberto Alonso Santamaría
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Tel.: 91 616 34 61 • Fax: 91 616 34 00
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 MÉDICO-SANITARIA 24 H
• VÁLIDOS

Cartas al director

¿Qué pasa con el estanque de los patos?

Estimado director de Círcu-
lo de Opinión. 

Le escribo como vecina 
preocupada y profundamente 
dolida por el estado en el que 
se encuentra el estanque des-
tinado a los patos en nuestro 
municipio. Lo que vi en mi últi-
ma visita no solo me pareció in-
dignante, sino incompatible con 
cualquier estándar mínimo de 
bienestar animal y salud pública.

Las crías de pato estaban li-
teralmente en un charco putre-
facto, con un olor insoportable, 

agua estancada y corrompida, 
barro infecto y una nube de 
mosquitos que convierte ese 
espacio en un foco de infección. 
Resulta contradictorio, incluso 
irónico, que se repartan carte-
les advirtiendo sobre el mos-
quito tigre mientras se mantie-
ne un estanque en condiciones 
ideales para su proliferación.

Pero más allá del proble-
ma sanitario, lo más grave es 
el maltrato silencioso al que 
están siendo sometidos estos 
animales. El abandono en el que 

se encuentran es vergonzoso. 
Son seres vivos, no decoración 
urbana. No merecen vivir ni un 
día más en esas condiciones de-
plorables.

Me pregunto si alguien del 
área de Medioambiente ha vi-
sitado recientemente ese lugar. 
¿Se está haciendo algún tipo de 
mantenimiento? ¿Hay algún plan 
de mejora o reubicación? Por-
que si lo hay, no se nota en ab-
soluto. Y si no lo hay, es urgente 
que se actúe.

Solicito una respuesta clara 

y, sobre todo, medidas inme-
diatas. No se puede permitir 
que animales indefensos vivan 
en condiciones que ofenden la 
dignidad más básica. Cuidar de 
la naturaleza, del entorno y de 
la vida que habita en él es una 
responsabilidad institucional, no 
un gesto opcional.

Carta remitida con ante-
rioridad al concejal de Medio 
Ambiente, de momento sin res-
puesta•
Fdo: Inmaculada Martín Padellano



Y llegó 
el verano 2025...
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Descubriendo Historia… a un paso de casa
Opinión

© Andrea Loyola • julio 2025

Durante el segundo fin de 
semana de junio, en Villavicio-
sa se vivió algo increíble, algo 
nunca antes visto en nuestro 
municipio.

En El Vaillo se instaló un 
tanque militar, al menos 20 
vehículos originales de la Se-
gunda Guerra Mundial y más 
de 100 personas uniformadas 
para dar vida a lo que fueron 
algunos de los conflictos más 
importantes del siglo XX: la 
Segunda Guerra Mundial, la 

Guerra Civil Española y la 
Guerra de Vietnam.

Durante estos tres días 
(13, 14 y 15 de junio), se pu-
dieron presenciar recreacio-
nes históricas con artefactos 
reales que formaron parte de 
la Segunda Guerra Mundial. 
Radios, mapas, material médi-
co… todo original. Fue como 
viajar en el tiempo.

El espacio estaba perfecta-
mente organizado: una mitad 
del terreno estaba dedicada 

a la Segunda Guerra 
Mundial, dividida en-
tre el bando aliado y 
el eje. La otra mitad 
se repartía entre la 
Guerra Civil Espa-
ñola y la Guerra de 
Vietnam. Por todas 
partes había per-
sonas vestidas con 
uniformes de época, 
dispuestas a explicar 
cómo eran las cosas 
en aquel entonces y 
cómo funcionaba el 
equipamiento militar. 
Definitivamente, una 
experiencia muy in-
teresante y educativa.

Además, hubo es-
pectáculos en vivo 
con música de la épo-
ca, lo que añadía aún 
más autenticidad al 
ambiente. También se 
montó un "military 
bar", donde podías 
sentarte a tomar una 
cerveza, comer algo 
o simplemente dis-
frutar del ambiente 

rodeado de historia.
Había stands con miles de 

artículos: medallas originales, 
chaquetas militares, fotogra-
fías, gorras… un auténtico 
paraíso para los amantes de 
la historia y el coleccionismo.

Una de las cosas más im-
presionantes fue poder ver el 
tanque militar gracias a la co-
laboración de las Fuerzas Ar-
madas. Incluso hubo oportu-
nidad de entrar en su interior 
y recibir una explicación de-
tallada de su funcionamiento.

Lo mejor de todo es que 

fue un evento para todas las 
edades, sin límite mínimo 
o máximo. Una experiencia 
bonita y única, perfecta para 
aprender y disfrutar en fami-
lia.

Yo tuve la suerte de pre-
senciar una recreación im-
presionante: cómo los aliados 
llegaban a una base alemana. 
Fue algo espectacular y, since-
ramente, inolvidable.

También hubo demostra-
ciones de la policía con pe-

rros, lo que hizo el evento aún 
más completo y dinámico.

Opinión personal:
Si tuviera que ponerle una 

pega, diría que faltó promo-
ción. Sinceramente, nunca vi 
un cartel, un anuncio o una 
publicación en redes que me 
informara de que esto iba a 
suceder. Yo me enteré de ca-

sualidad porque vivo justo 
al lado, y por curiosidad me 
acerqué. Si no hubiera sido 
así, me habría perdido algo 
realmente bonito, interesante 
y diferente. Siento que debie-
ron haberlo anunciado mucho 
más porque merecía ser visto 
y disfrutado por mucha más 
gente.

Ojalá este tipo de even-
tos se repitan… ¡pero que la 
próxima vez no pasen desa-
percibidos!•

Administración Angelines

C/ Cueva de la Mora, 7 . 28670 Villaviciosa de Odón (Madrid)
www.loteriaangelines.es

91 616 61 42              689 388 503

LOTERIA DE NAVIDAD
¡HAGA SU RESERVA!

FERNAND
RUBIO

DE PARED, SOBREMESA, ANTESALA, 
CUCO, OJO DE BUEY, MORE Z, BIMBAM...

VISITAMOS A DOMICILIO
PRESUPUESTO SIN CARGO ALGUNO

TALLERES PROPIOS

 91 616 41 47 • 679 96 71 97
www.tallerderelojesrubio.com • f.rubiovillegas@gmail.com

30 A
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SA 

REPARACIÓN DE TODO 
TIPO DE RELOJES 

Queremos dar la bienvenida a 
nuestras páginas a Cristina Verbo, 

que nos ha enviado esta poesia 
que creemos se merece ser publicada.

Gracias Cristina por 
compartirla  con nosotros.

LA PLAZA

Sobre las copas, largamente detenido
el viento, un año más, está de vuelta.

La plaza solitaria, sin memoria
de fragancia de aligustre se despoja.

Si supieras lo hermoso que fue entonces.
Yo no estuve, pero fotos lo atestiguan,
en la arena, en el barro y en las piedras,

los niños ya reían, ya lloraban.
Quién sabe si el tañido sonará

de nuevo algún día en tus oídos,
nunca supe decir ''ya todo ha muerto''

ni tampoco que ''nosotros ya no somos''.
Decidles a todos

que en el banco, sentado,
con los pies, sobre la tierra, les espero.

Cristina Verbo
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La vida pasa tan rápido que hay cosas 
que simplemente no valen la pena
© Miguel Fernández del Pozo • julio2025

Opinión

Vivimos atrapados en la inercia 
de lo urgente, en la necesidad de 
responder, de cumplir, de demos-
trar. Pero cuando el tiempo se 
vuelve tangible, en una pausa forza-
da, en un silencio inesperado, com-
prendemos que no todo merece 
nuestra atención. Que hay batallas 
que no vale la pena librar, personas 
que no vale la pena retener, y pre-
ocupaciones que no merecen ni un 
segundo más de nuestra mente.

No vale la pena discutir por 
tener la razón, cuando podríamos 
elegir la paz, guardar rencor, cuan-
do el perdón libera más al que lo 
da que al que lo recibe, comparar-
nos, cuando cada vida es un uni-
verso distinto, buscar aprobación, 
cuando la autenticidad es el único 
camino hacia la plenitud, postergar 

lo que amamos, como si el tiempo 
estuviera garantizado.

En cambio, hay cosas que sí me-
recen ser vividas con intensidad:  

Una conversación sin prisas, una 
carcajada compartida, un paseo sin 
destino, un abrazo que dice más 
que mil palabras.  

Vale la pena cuidarse, alimentar 
el alma, cultivar vínculos reales.  

Vale la pena mirar, agradecer.
No se trata de hacer más, sino 

de vivir mejor. De elegir con con-
ciencia dónde ponemos nuestra 
energía. Porque al final, lo que 
recordaremos son los momentos 
que nos hicieron sentir vivos.

La vida pasa rápido. Pero si 
aprendemos a mirar con el cora-
zón, cada instante puede volverse 
eterno •

En un mundo que no se detiene, donde los días se deslizan como arena entre los dedos, hay una certeza 
que se impone con fuerza: la vida es fugaz. Y en esa fugacidad, muchas de las cosas que nos quitan el sueño, 
la energía o la paz… simplemente no lo merecen.

La Plantilla de la 
Policía Local
 aumenta con la 
incorporación
 de nueve 
nuevos agentes
Estos nueve nuevos agentes se suman 
a los 58 actuales, una vez que han superado 
su formación en la academia. De esta forma 
se integran en el servicio activo en nuestro 
municipio, en un primer periodo de seis 
meses en prácticas para posteriormente 
pasar a ser agentes consolidados en la plantilla. 
El regidor ha manifestado la intención 
del Ayuntamiento de seguir incrementando 
la plantilla de la Policía Local en los próximos 
años, ya que desde 2006 no se incorporaban 
agentes procedentes de la academia. 
"Se trata de una apuesta firme por seguir 
dotando a nuestra Policía de más medios 
materiales y humanos que permitan que 
Villaviciosa de Odón siga siendo uno de los 
municipios de los más seguros de la 
Comunidad de Madrid". 



8

Concentración motera de BMW en Villaviciosa de Odón
Sociedad

El pasado 21 de junio el 
club R18ders de propietarios 
de motos BMW modelo R18 
celebró la salida de su segunda 
reunión anual desde el Vaillo.

Se reunieron más de 25 mo-
tos de este modelo que tras ini-
ciar el recorrido en nuestra loca-
lidad, recorrieron las carreteras 
más típicamente motociclistas 
de Madrid y Ávila para terminar 
degustando un típico chuletón 
de Ávila en las inmediaciones del 
pantano del Burguillo.

Este club reúne más de 60 
simpatizantes de esta moto de 
origen y calidad alemanas pero 
con la típica imagen que hemos 
visto tantas veces en las pelícu-
las americanas. 

La elección de nuestro pueblo 
fue su excelente localización para 
la zona que se iba a recorrer y 
que su vicepresidente, Eduardo 
Esteban, sea vecino de nuestra 
localidad desde hace casi 40 años.

Esta actividad, unido a que en 
Villaviciosa de Odón se encuen-
tra quizás la que se podría consi-
derar la mejor colección de mo-
tos antiguas de España, propiedad 
de nuestro querido Ángel Sán-
chez, podría consolidarse como 
un motor de atracción turística.

Sabemos que nuestro Ayun-

tamiento está considerando se-
riamente la posibilidad de crear 
un museo con este patrimonio 
de Ángel Sánchez •

Ángel Sánchez Eduardo Esteban

Juan Carlos Blázquez, villaodonense, 
campeón ciclista 

Vecino de Villaviciosa de Odón, 
hijo de padres villaodonenses. 

Juan Carlos Blázquez Campeón 
de la Comunidad de Madrid de Bi-
cicleta  de Montaña en la modalidad 
de XCM (Maratón).

Campeonato en el que resultó 
Campeón, constaba de varias prue-
bas, consiguiendo un total de 4 pó-
dium de las 5 pruebas de las que 
constaba la competición. 

Constancia, dedicación, esfuerzo 
y regularidad han hecho posible que 
Juan Carlos Blázquez se alzara con la 
victoria final.

Lo importante es seguir disfru-
tando de una modalidad “la bici de 
montaña” y encontrarse uno bien 
físicamente y mentalmente, nos co-
mentó.

El próximo reto  será defender 
ese título •
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Actualidad

El Ayuntamiento impone medidas para garantizar 
la transparencia y el correcto funcionamiento del 
servicio de agua en la urbanización El Bosque

En la úl-
tima sesión 
p l e n a r i a , 
junio, se 
aprobaron 
dos impor-
tantes mo-
ciones im-

pulsadas por el Equipo de Gobierno para 
hacer frente a la preocupante situación del 
servicio de abastecimiento y depuración 
de agua en la urbanización El Bosque, ges-
tionado por su Entidad Urbanística, con su 
presidente al frente, la señora Guijarro.

Por un lado, se ha creado una comisión 
informativa especial, que ya está trabajan-
do, que analizará a fondo la situación del 
contrato de concesión, los cortes de su-
ministro y posibles irregularidades. Esta 
comisión, formada por representantes de 

todos los grupos políticos, podrá llamar a 
declarar a miembros actuales y anteriores 
de la Entidad, trabajadores, empresas cola-
boradoras y otras personas relacionadas 
con el servicio.

También se investigará la situación de 
los contadores de agua y la legalidad de de-
terminadas actuaciones, teniendo en cuen-
ta que la Junta actual de la Entidad está en 
funciones y no puede acometer inversiones 
o decisiones estructurales.

Por otro lado, se ha acordado incoar el 
procedimiento de intervención temporal 
del contrato de concesión, ante los rei-
terados incumplimientos por parte de la 
entidad concesionaria. Entre ellos, destacan 
la negativa a facilitar información requerida 
por el Ayuntamiento, la inclusión de da-
tos inexactos en documentación oficial y 
la falta de comunicación ante un corte de 

suministro que tuvo su origen en el impa-
go de facturas eléctricas, extremo que fue 
inicialmente negado por la entidad y pos-
teriormente confirmado por la compañía 
suministradora.

Ambas iniciativas responden al com-
promiso del Ayuntamiento con el interés 
público, la legalidad y la defensa del dere-
cho de los vecinos a un servicio esencial 
prestado con garantías, y poder tomar las 
medidas necesarias en defensa de los veci-
nos de El Bosque, al tiempo que se podrán 
demostrar tanto la mala gestión de la se-
ñora Guijarro y su Junta como su ánimo 
de entorpecer la labor que por derecho le 
corresponde al Ayuntamiento.

¿Será posible que esta situación termine 
teniendo consecuencias judiciales para la 
señora Guijarro y los que le acompañan?. 
Más pronto que tarde, se verá •

Sonia Guijarro, Presidente 
de la EUCC El Bosque

Entra en vigor el nuevo contrato municipal de conservación, 
mantenimiento y limpieza de las redes de alcantarillado para 
Campodón, El Bosque, El Castillo y Cerro de las Nieves

El Ayuntamiento de Villaviciosa de 
Odón, a través de la concejalía de Obras 
Públicas, ya se encuentra prestando el 
servicio de conservación, mantenimiento 
y limpieza de las redes de alcantarillado 
de gestión municipal, es decir, aquellas 
que no están gestionadas por el Canal de 
Isabel II, que da servicio a todo lo consi-
derado urbanísticamente casco urbano.

Este contrato, que no se renovaba 
desde 2012, ya es una realidad y contem-
pla diversas actuaciones para mejorar el 
estado de esta infraestructura esencial 
como:

- Inspección de los colectores me-

diante cámaras
- Mantenimiento preventivo y limpie-

za ordinaria
- Mantenimiento correctivo
- Encamisado y reparación de tuberías 

dañadas
Los primeros trabajos ya se están lle-

vando a cabo habiendo comenzado por 
la urbanización Campodón con labores 
de limpieza ordinaria de los colectores. 

Estas tareas continuarán en el resto 
de urbanizaciones del municipio (El Cas-
tillo, Cerro de las Nieves y El Bosque). 
Siempre en aquellas redes que no son 
competencia del Canal de Isabel II. •
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Actualidad

Las líneas 510A y 519A ya paran en la dársena 
habilitada junto al sector de El Monte de la Villa

Desde el pasado 16 de ju-
lio las líneas 510A y 519A dan 
servicio de transporte al nuevo 
sector del Monte de la Villa, a 
través de la dársena realizada 
por el Ayuntamiento para tal 
fin en la calle Ebro. 

La línea 510A unirá esta 
zona con Madrid a través de 
Colonia Jardín, conectando con 
la línea 10 de metro de lunes a 
viernes con una frecuencia de 
30 minutos.

Por su parte, la línea 519A 
unirá la urbanización con el 
tren a través de la estación de 

Móstoles el Soto, con la Uni-
versidad y el hospital Rey Juan 
Carlos, de lunes a viernes con 
una frecuencia de una hora.

Por otro lado, también se ha 
instalado una nueva parada en 
la calle Miño, a la altura del nú-
mero 13. En ella realizarán tam-
bién paradas las líneas 510A y 
519A.

Debido a la baja incidencia 
de viajeros de las paradas situa-
das en Príncipe de Asturias a la 
altura de los números 11, 53 y 
127 la línea 510A cambiará su 
recorrido saliendo por la Ave-

nida Calatalifa, realizando sus 
paradas correspondientes en 
la avenida para salir a la M-506.

Desde el Ayuntamiento se 
sigue demandando al Consor-
cio un aumento de frecuencia 
de la línea 510A con expedicio-
nes los fines de semana e inicio 
de expediciones a las 6:00 de 
la mañana, expediciones de la 
línea 519A los fines de semana 
para conectar con el Hospital 
Rey Juan Carlos, una conexión 
con autobús con Boadilla y un 
aumento de frecuencia y re-
fuerzos de la línea 518 •

21 médicos del Hospital Universitario Rey Juan Carlos, entre “Los 
mejores médicos de España 2025”, según el ranking realizado 
entre profesionales de la medicina por en medio digital

El resultado se basa en la 
opinión de la comunidad médi-
ca, que ha elegido a los facul-
tativos más destacados de 34 
especialidades

Un año más, el medio de 
comunicación digital El Confi-
dencia, ha publicado su ranking 
"Los mejores médicos de Espa-
ña 2025", en el que incluye a los 
profesionales de la Medicina, 
del ámbito público y privado, 
más destacados de nuestro 
país, con la finalidad de visibili-
zar el valor del sistema sanita-
rio español y rendir homenaje 
a los facultativos con trayecto-
rias ejemplares.

Un listado de 102 médicos 
ordenado por especialidades, 
34 en total, para el que un comi-
té de expertos independientes 
propuso una primera selección 
de 10 médicos por cada área y 
posteriormente se habilitó un 
sistema de votaciones a través 
del cual la comunidad médica 
pudo elegir, de entre ellos, a 
tres de sus compañeros por 
sus méritos propios, la confian-
za de sus colegas y su impacto 
en sus respectivos ámbitos. En 
él destacan 21 profesionales 
del Hospital Universitario Rey 
Juan Carlos hospital público de 
la Comunidad de Madrid, por la 

excelencia en el desarrollo de 
su actividad asistencial y clínica. 
Estos profesionales de la medi-
cina elegidos por sus compañe-
ros entre los profesionales más 
prestigiosos dentro y fuera de 
nuestras fronteras son:

- Dr. Luis Enrique Muñoz Ala-
meda, jefe del Servicio de 
Anestesiología y Reanimación .
- Dr. Gonzalo Aldámiz-Echeva-
rría del Castillo, jefe del Depar-
tamento de Cirugía Cardiaca. 
- Dr. Damián García Olmo, jefe 
del Departamento de Cirugía 
General y del Aparato Diges-
tivo. 

- Dra. Lorena Pingarrón Mar-
tín, jefa de Servicio de Cirugía 
Oral y Maxilofacial. 
. Dr. Ignacio Muguruza Trueba, 
jefe del Departamento de Ciru-
gía Torácica. 
- Dra. María Herrera Abián, 

jefa del Servicio de Cuidados 
Paliativos. 
- Dr. Francisco Javier Martínez 
Peromingo, coordinador del 
Servicio de Geriatría.
- Dr. Manuel Albi González, 
jefe del Departamento de Gi-
necología y Obstetricia. 
- Dra. Pilar Llamas Sillero, 
jefe del Departamento de 

Hematología y Hemoterapia. 
- Dr. Carmelo Fernández 
García, jefe del Departamen-
to de Rehabilitación. 
- Dra. María Dolores Martín 
Ríos, jefa del Departamento 
de Medicina Preventiva.
- Dr. Ricardo Díez Valle, jefe del 
Departamento de Neurocirugía. 
Dr. Ignacio Jiménez-Alfaro Mo-
rote, jefe del Departamento de 
Oftalmología. 
- Dr. Jesús García Foncillas, jefe 
del Departamento de Oncología 
Médica. 
- Dr. Raimundo Gutiérrez Fon-
seca, jefe del Servicio de Oto-
rrinolaringología. 
- Dr. Enrique Baca García, 
jefe del Departamento de 
Psiquiatría. 
- Dr. Jaime Fernández Cua-
drado, jefe del Departa-
mento de Diagnóstico por 
la Imagen. 
- Dr. Fernando Ybáñez Carri-
llo, jefe del Departamento de 
Diagnóstico por la Imagen. 
- Dr.Emilio Calvo Crespo, jefe 
del Departamento de Cirugía 
Ortopédica y Traumatología. 
- Dr. Jorge Short Apellaniz, 
coordinador del Servicio de 
Urgencias. 
- Dr. Miguel Sánchez Encinas, 
jefe del Servicio de Urología •
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El Ayuntamiento impulsa la revitalización urbana y comercial 
del entorno del Camino de Sacedón y Cueva de la Mora

El Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón, 
encabezado por el alcalde Juan Pedro Iz-
quierdo, junto a varios miembros del equi-
po de Gobierno, mantuvo una reunión con 
comerciantes del entorno del Camino de 
Sacedón y Cueva de la Mora, barrio 
conocido popularmente como Mora-
talla, con el objetivo de presentar los 
diferentes proyectos para esta zona, así 
como escuchar sus necesidades y pro-
puestas.

Durante el encuentro, celebrado 
en la Cafetería La Parada, se expusie-
ron tres importantes actuaciones de 
mejora urbana en la zona: el proyecto 
integral en el actual aparcamiento de 
Moratalla donde se proyecta la creación de 
un parque de educación vial, una nueva zona 
infantil, la ampliación de aceras, nuevas pla-
zas de aparcamiento, mejoras en la red de 
alumbrado y mobiliario urbano, así como la 

plantación de más de 60 nuevos árboles.
Igualmente se ofrecieron detalles de los 

otros dos grandes proyectos como son la 
remodelación de la entrada al municipio 
por la calle Cueva de la Mora y la renova-

ción de la Avenida de Calatalifa.  
Además, el equipo municipal detalló las 

medidas de apoyo al comercio local que 
se están desarrollando, como la puesta en 
marcha de la plataforma digital “Yo Com-

pro en Villa”, las ferias comerciales, los 
cursos de formación digital y campañas de 
promoción como la Ruta del Pincho o la 
campaña navideña. Igualmente se comuni-
có la creación de una nueva disposición de 
aparcamientos en batería para optimizar el 
estacionamiento. 

La mejora de la iluminación en el en-
torno y la que se instala con motivo de 
la Navidad, así como la colocación de una 
señalización que identifique el área como 
zona comercial para incentivarla, fueron al-
gunas de las propuestas planteadas por los 
comerciantes.

Desde el Ayuntamiento se les hizo lle-
gar el compromiso de seguir trabajando de 
forma coordinada para revitalizar y dinami-
zar esta zona clave del municipio. 

La intención es repetir este tipo de en-
cuentros con los comerciantes de otras zo-
nas del municipio •

Clausurada la XVIII edición del Festival de 
Música de Verano de Villaviciosa de Odón 

Este Festival fue inaugurado por La 
Orquesta de la Comunidad de Madrid 
(ORCAM), una de las más relevantes de 
España que supuso el arranque de esta 
XVIII edición el viernes día 4 de julio en 
el Coliseo de la Cultura. La ORCAM, di-
rigida por el maestro Luis Miguel Méndez 
Chávez, ofreció un maravilloso progra-
ma con obras como la “Obertura de La 
forza del destino” de Verdi, “la Suite nº 1 
de Peer Gynt” de Grieg o la celebérrima 
“Quinta Sinfonía” de Beethoven. Ha sido 
su tercera presencia en Villaviciosa de 
Odón tras la exitosa clausura en 2024 y 
la brillante inauguración en 2022. Así dio 
comienzo esta cita musical ineludible en 
las noches de verano de nuestro queri-
do pueblo con 8 conciertos gratuitos de 

p re s t i g i o s o s 
músicos na-
cionales e in-
ternacionales 
en espacios 
de gran atrac-
tivo hasta el 
12 de julio. Un 
ecléctico cartel 
que combinó 
música clásica, 
del siglo XX, 
improvisación, 
jazz o flamenco 

con Iván ‘Melón’ Lewis con Ariel Brínguez, 
Joni Jiménez, Ana María Valderrama junto 
a Miguel Trápaga, 
Federico Lechner 
con Mario Prisue-
los y Helix Trío. 
El evento, con el 
transcurso de los 
años ha adquiri-
do la categoría de 
logro cultural por 
la excelente pro-
gramación musical 
gratuita ofrecida a 
los villaodonenses.

La clausura co-
rrió a cargo de la 
cantante Pasión 

Vega, una de las grandes voces de la mú-
sica española, que con su inolvidable ac-
tuación el pasado 12 de julio en el Jardín 
Histórico logró un gran éxito. Un esce-
nario paisajístico y patrimonial idílico e 
inmejorable en el que cerca de 1.000 es-
pectadores vibraron con su espectáculo 
‘Canto y Río’ por primera vez en Madrid. 
La cantante madrileña deleitó al público 
con sus canciones más icónicas, que se 
han quedado para siempre en nuestras vi-
das. Un amplio repertorio que ha conec-
tado la música de raíz española y la can-
ción iberoamericana a ritmo de danzón, 
copla, canción de autor, ranchera, valses, 
jazz y sones de ida y vuelta.•
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Después de meses de espe-
ra, el día llegó. Los comerciantes 
que acuden al Mercadillo de los 
lunes, que han aumentado, ocu-

pan su nueva localización en la 
zona asfaltada del Vaillo, una zona 
de facil acceso y cercana a donde 
siempre estuvo ubicado•

El Mercadillo de los lunes, 
por fin, llega al Vaillo

¿Finalizada la campaña de asfaltado?
Esta semana estarán acabando 

el asfaltado de 25 calles de todo el 
municipio afectando a una superfi-
cie aproximada de 90.000 m2 dando 
por concluida la Operación Asfalto 
2025.

Pero algunos vecinos se encuen-
tran bastante enfadados ya que es-
tas obras les han impedido llegar 
hasta sus domicilios, como ha ocu-
rrido en la calle Navarra, que ade-

más de impedirles el paso, las obras 
se han demorado muy por encima  
de los plazos lógicos, causando se-
rios transtornos a los vecinos.

Una de las actuaciones más im-
portantes ha sido la eliminación de 
la zona adoquinada para sustituirla 
por asfalto en la Avenida Príncipe 
de Asturias frente al Coliseo, la cual 
hemos venido sufriendo desde que 
la empresa Licuas la llevara a cabo •

Los kioscos de prensa 
de Marisa García y 
Pilar Valdunciel tendrán 
nuevo destino como 
Puntos de Información
Turística

Según se pudo cono-
cer en el pasado pleno 
municipal de junio, las 
estructuras de los dos 
kioskos de prensa de 
Pilar Valdunciel y Marisa 
García pronto alberga-
rán dos puntos que ac-
tuarán como oficinas de 
turismo.

Aunque ellas ya no 

estén entre nosotros y 
pese a los años trans-
curridos desde su clau-
sura y posterior retirada 
estamos seguros que 
sus herederos estarán 
agradecidos por esta so-
lución.

Su nueva ubicación, 
de momento, la desco-
nocemos.• Marisa García Pilar Valdunciel

¿Qué ha pasado 
con el edificio 
de la iglesia 
evangelista?

Gran misterio sin resolver,. Se-
gun parece este edificio tiene nula 
actividad de la que tengamos cono-
cimiento, pese a que la operación 
inmobiliaria estuvo salpicada de 
graves intereses. Seguiremos infor-
mando •
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Anacridium aegyptium, 
la gran langosta inofensiva

El Rincón del 
Naturalista 
© Por Marcelo Aroca • julio 2025 

Con un aspecto robusto y un tama-
ño que no pasa desapercibido, el Anacri-
dium aegyptium, conocido comúnmente 
como langosta egipcia, es uno de los sal-
tamontes más grandes de Europa. Aun-
que su nombre pueda generar alarma, se 
trata de una especie inofensiva para los 
cultivos, muy distinta de las devastadoras 
langostas migratorias que asolan regio-
nes de África y Asia.

Esta especie pertenece a la familia 
Acrididae, dentro del orden Orthoptera, 
y está ampliamente distribuida por la Pe-
nínsula Ibérica, gran parte de Europa me-
ridional, el norte de África y el Próximo 
Oriente. Los adultos presentan un cuer-
po alargado y robusto, con una longitud 
de hasta 50 mm en machos y 70 mm en 
hembras. Su coloración varía entre to-
nos grises, marrones y verdes oliva, lo 
que les permite camuflarse eficazmente 
en entornos mediterráneos.

Uno de sus rasgos más característicos 
son sus ojos con rayas verticales blancas 
y negras, un detalle que permite diferen-
ciarla fácilmente de otras especies de 
ortópteros. Además, presenta una línea 
dorsal anaranjada muy visible, grandes 
patas posteriores adaptadas para el sal-
to y alas bien desarrolladas, claras con 
marcas oscuras, que le permiten vuelos 
prolongados.

S u 
d i e t a 
está compuesta principalmente por ho-
jas de árboles bajos, arbustos y mato-
rrales, actuando como parte del equili-
brio natural en los ecosistemas donde 
habita. Es una especie solitaria, que no 
forma enjambres ni representa amena-
za agrícola.

El ciclo vital del Anacridium aegyp-
tium comienza con la puesta de huevos 
en primavera, tras el apareamiento. Las 
hembras entierran los huevos bajo el 
suelo, de los que emergen las ninfas en 
abril. Estas presentan una llamativa colo-
ración verde y carecen de alas desarro-
lladas, que irán adquiriendo con sucesi-
vas mudas hasta alcanzar la fase adulta. 
Los ejemplares adultos, especialmente 
las hembras, pueden sobrevivir al invier-
no, lo que les permite iniciar una nueva 
puesta al llegar la primavera.

Observar a esta imponente langosta 
en su hábitat natural no solo es un pla-
cer visual, sino también una oportunidad 
para reflexionar sobre la diversidad y 
complejidad del mundo de los insectos. 
Un recordatorio de que no todo lo que 
parece amenazante lo es: en la naturaleza, 
muchas veces, las apariencias engañan •

https://macronaturaleza.com
D. Jesus Gómez 

Revilla
D.E.P.

La Hermandad de San 
Sebastián quiere manifes-
tar su más sentido pésame 
por el triste fallecimiento de 
su hermano y acompaña en el 
dolor a sus familiares y amigos.

Y siguen pasando
los meses y el nuevo 
centro de salud sigue 
paralizado

Y sigue pasando el tiempo y no pasa 
nada, que si el proyecto original no se ade-
cuaba a la realidad del terreno, que si pitos 
o flautas.

El caso es que las obras del nuevo Cen-
tro de Salud siguen paralizadas, y eso que 
dependen de la Comunidad de Madrid.

Todo un éxito en la gestión y mientras 
tanto, mientras esperamos las nuevas ins-
talaciones, nuestros médicos de familia y 
todo lo que conllevan, enfermeros, enfer-
meras, personal auxiliar... este importantísi-
mo servicio sigue prestándonos una exce-
lente atención •
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Teléfonos de utilidad
Emergencias ......................................................112 
Aulario Calatalifa ...........................91 616 11 60
Ambulancia servicio permanente ..................061
Asistencia Social .................................. 91 616 38 53
Ayuntamiento ........................................91 616 96 00
Biblioteca ..................................................91 665 73 32 
Bomberos .............................085/91 276 03 77
Casa Parroquial .................................... 91 616 01 60
Centro de Salud ...................................91 616 49 09
 91 616 50 80
Centro de la 3ª Edad ........................91 665 70 24

Centro de Act. Educativas ...........91 601 42 46
Colegio Gandhi ..............................91 616 30 67
Colegio Hnos. Gª Noblejas ........... 91 616 14 14
Col. Dña. Laura Gª Noblejas ........91 616 32 08
Coliseo de la Cultura ................91 616 66 60/61
Correos ....................................................... 91 616 66 18
Guardia Civil .................................91 616 08 14
Hospital Alcorcón ................................91 621 94 00
Hospital Móstoles ...............................91 664 86 00
Hospital Rey Juan Carlos ............91 481 62 25
Instituto ......................................................91 616 92 95

Juzgado de Paz ..............................91 616 49 85
Pabellón Cubierto............................... 91 616 36 57
Policía Local ..................................................... 092
Policía Local ..................................91 616 19 36
Polideportivo 91 616 17 92
Protección Civil ............................91 616 06 07
Registro Propiedad .......................91 616 66 18
Taxis Parada ..............................................91 616 12 83
Taxis .................................................................651 840 239
..................................................................640 25 75 04
Urgencias Centro de Salud ....91 616 50 82

Historia del Tren Botijo, 
que tardaba 20 horas desde Madrid a Alicante

Con toda pompa y solemni-
dad, en 1858 inauguró la reina 
Isabel II el tren que 
unía a Madrid con 
Alicante. La empresa 
que había acome-
tido la gigantesca 
obra de realizar este 
"camino de hierro," 
fue MZA (Madrid, 
Zaragoza, Alicante), 
participada casi en 
su totalidad por la 
familia Rothschild, 
una de las más ri-
cas de Europa. Los 
trenes de MZA ro-
daron hasta 1939 
en que terminó la 
guerra civil españo-
la. El general Franco, 
Jefe del Estado, nacionalizó 
todos los ferrocarriles y creo 
la compañía estatal Renfe (Red 
Nacional de los Ferrocarriles 
Españoles).

Con un nombre u otro, lo 
cierto es que el ferrocarril su-
puso una revolución en todo 
el mundo. 

En España, en aquella épo-
ca, sólo disfrutaban vacaciones 
las personas adineradas. Los 
obreros cobraban míseros sa-
larios y en unas condiciones 
leoninas. Las jornadas eran de 
12 o 14 horas y sólo se libraba 
el domingo. Pero a comienzos 
del siglo XX los sindicatos es-
tadounidenses, que eran el es-
pejo en el que se miraban los 
europeos, lograron establecer 

la jornada de ocho horas y va-
caciones pagadas.

En Madrid, un periodista 
avispado del diario "La corres-
pondencia de España," tuvo 
una idea genial: ofrecer viajes 
baratos a Alicante, adonde 
llegaban los trenes a diario. 
Mestre, expuso su idea a los 
directivos de MZA, quienes la 
apoyaron desde el primer mo-
mento. Sería un tren dedicado 
a transportar gente desde Ma-
drid a Alicante. 

Y así fue. En el verano de 
1893 salió de la estación ma-
drileña de Atocha el primer 
contingente camino de la playa 
del Postiguet. Mestre escribía 
en su diario: "De Madrid a Ali-
cante. Se aproxima el momen-
to histórico en que centenares 
de hijos del pueblo, de entu-

siasmo henchidos, van a ser 
empaquetados y esperan dis-
frutar de las múltiples delicias 
que les ofrece el ferrocarril."

Los primeros viajes dura-
ban 20 horas. Salían a las 13:30 
de Madrid y llegaban a Alicante 
a las 9:30 del día siguiente ¡a 
una velocidad de 20 kilóme-
tros por hora! Después de 
ajustar los horarios se logró 
reducir el tiempo en 6 horas. 
La causa de esta lentitud era 
porque sólo disponían de una 
vía por la que tenían que circu-
lar los trenes de ida a Alicante, 
los de vuelta y los de mercan-
cías. Para poder hacerlo se uti-
lizaba el sistema de vías muer-
tas: unos trenes, que debían 
ceder el paso a otros, espe-
raban a veces hasta dos horas 
en una vía sin servicio. Como 

los viajes duraban tanto, los 
turistas llevaban viandas para 
cenar, café para el desayuno, 
bocadillos y agua, en botijos 
de barro, que dieron nombre a 
este pintoresco tren turístico. 
El turismo popular creció en 
toda España con trenes espe-
ciales que también adoptaron 
el apellido de "Botijo". A Cádiz 
para los carnavales, a Murcia 
para las fiestas de Primavera, a 
San Sebastián y Bilbao, para sus 
semanas grandes...

¿Quién le iba a decir al pe-
riodista Ramiro Mestre que su 
idea turística se convertiría, 
cien años después, en agencias 
de viajes, uno de los negocios 
más importantes en todo el 
mundo?•

¡QUE TIEMPOS AQUELLOS! © Por Julián Navarro • julio 2025

Llegada del Tren Botijo a Alicante. 
Esperan a los viajeros los "taxis" de la época.

Un turista madrileño sube al tren... 
con su botijo.
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